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在今年两会期间， 来自四川省的

全国人大代表、 四川省经济和信息化

委员会主任王海林对四川资源的开发

工作“忧心忡忡”，在他看来，四川有着

得天独厚的资源优势， 有些资源是国

家急需的，应该放开门槛，进行有序开

发。

较早前，王海林就曾表示，四川具

有资源和人才优势，工业门类齐全，配

套能力强，有一定的产业基础。

王海林的想法并非“一时冲动”，

去年初四川省确定了电子信息、 钒钛

稀土、 能源电力等七大优势产业的发

展规划。 当时的王海林曾表示：“这些

产业的确定和规划， 都不是坐在办公

室里拍脑袋能想出来的。 ”

去年两会期间， 他拿出了一叠表

格， 上面密密麻麻地记录着四川各大

产业发展的详细数据和主要企业的经

营状况。 他指着这些数据说：“这些都

是我们一家一家企业跑出来的， 一个

一个行业访出来的。 正是在这样细致

的调研基础上， 才从中选择了适合我

们发展的七大优势产业， 并明确了几

年后的发展目标。 ”

今年的两会上， 王海林的关注点

仍然在资源上，他提交了一份提案，建

议在四川设立页岩气改革开发试验

区。

王海林表示， 页岩气是中国非常

大的一个资源优势， 尤其四川占了全

国 1/4 的储量， 而且页岩气的开发技

术也已经掌握了 2/3。“取决于两个技

术，一个水平钻井技术已经成功，一个

是水力压裂技术，不完全掌握，现在只

是一部分”。

在王海林看来， 当前不少企业都

对开发页岩气感兴趣， 甚至有具备技

术条件的企业主找到王海林， 希望参

与页岩气的开发。

“但国家在页岩气方面的审批环

节还比较严格，很多民企还无法进入，

希望国家修改有关政策， 进入的门槛

做适度调整， 让更多社会资本能够进

行页岩气的开发， 这样可以加快开发

的进度。 我们正在积极争取国家政

策。 ”王海林表示。

在稀土领域， 王海林同样表示：

“稀土的行业集中度正在提高，四川的

稀土资源是全国第二位的， 过去几年

按照国家的要求进行了整治， 从原来

20 多家稀土开发冶炼企业，整合到了

7家。 ”

对于稀土存在的问题， 王海林看

得很清楚：“四川的稀土没有比较强的

大企业， 因此， 四川的整合进度比较

慢。 目前引进了一家企业，就是江铜，

他的实力是比较强的。 未来可能是江

铜主导四川稀土的重组， 省内其他企

业规模比较小， 没有能力去整合别

人。 ”

资料显示，四川省拥有冕宁、西昌

延伸至德昌等地近 300 公里的稀土资

源带，其中，两个主力矿冕宁县牦牛坪

稀土矿、 德昌大陆槽稀土矿储量居国

内前三位， 储量分别达到 200 万吨和

70 万吨。 目前，江铜已经取得了冕宁

县牦牛坪 2.94 平方公里范围内稀土

资源的合法采矿权。

“从目前看，江铜进入四川以后，

做的工作力度比较大， 现在正在进行

矿山的建设， 争取今年江铜稀土投产

以后， 能够推进稀土产业的兼并重

组。 ”王海林表示。

根据四川经信委此前制定的《四

川省钒钛钢铁及稀土产业 2013 年度

工作计划》， 将推动由四川江铜稀土、

四川矿业投资公司、 四川汉鑫矿业发

展有限公司、乐山盛和稀土股份公司、

冕宁矿业、 乐山锐丰采选和冶炼分离

企业共同出资组建攀西轻稀土集团股

份有限公司，培育大企业大集团，加快

发展高端应用产品。

对于未来，王海林告诉记者，未来

想把这 7 家稀土企业整合起来， 形成

一个集团，进行一个内部合理的分工，

把上下游联合起来， 形成比较有竞争

力的、有一定规模的产业。

为四川资源“呐喊”

全国人大代表、四川省经济和信息化委员会主任王海林

本报记者 龚友国 张龙

“营造和谐医患关系，已经刻不容缓，

它是摆在我国医疗卫生事业诸多课题中

的重中之重，全社会都应来关心重视这个

问题。”全国人大代表、好医生药业集团公

司董事长耿福能告诉记者， 医患关系紧

张，会导致病人不信任医生，医生不愿为

病人的治疗进行新的探索，而且更多医生

会为避免医患纠纷选择做保护性检查。这

种现象对于疾病的治疗和提高我国医疗

水平都会产生巨大影响，长期下去必将会

影响老百姓的身体健康和幸福生活。

尊医重道，

体现医生价值

“医疗机构是医疗重地， 是治病救

人的圣地，医护人员和医疗设施不可侵

犯。 ”耿福能对医生遭到攻击，表示非常

痛心，他指出目前频发的杀医、伤医案，

罪犯都轻易带着凶器进入医院行凶，这

说明医院缺乏基本的安保。

“应该在医院进院口设立安检，所

有进入医院的人均应进行严格的安保

检查，管制刀具和其他凶器一律不能带

入医院。 另外对于杀医伤医的罪犯，我

建议按照刑法顶格处理，一定要保障医

护人员基本的人身安全。 ”

除了保障医生的生命安全外，他还

建议国家加大对公立医院的投入。“医院

是救死扶伤的地方，医生应该考虑如何

治病而不是如何给医院挣钱。 ”他提出，

医改的最大问题是现在国家投入只占医

院投入的 10%，公益投入明显不足。

另外他提出，现行体制下，医生的

劳动价值也没有合理体现。“挂号费就

应该是医生价值的一部分，应该全部拿

给医生。 ”他提出，“增加医生的合理收

入，才能帮助改变以药养医的弊端。 ”

宣传医疗知识，

增进医患理解

耿福能说， 增加公众的健康素养，

大力宣传普及增加居民对医改政策、寻

医问药途径、科学就医和合理用药的知

识，让其“明明白白就医，清清楚楚消

费”从而减少沟通不畅，消减医患矛盾。

医疗行为是一项高风险的工作，医

学上还有许多未知领域，患者自身也存

在相当大的个体差异。 耿福能认为，医

患双方都要遵循医学科学的客观规律，

同时，医生也要尊重病人的知情权和自

主权，“让病人获取更多的医学信息，给

病人更多的自主的机会，这是未来医患

关系的立足点。 ” 他表示。

他建议在软件建设上，医院要从严

执行操作规范、确保医疗质量的不断提

高、加强对医务人员服务水平和技巧的

培训，提高服务标准。 同时，医学领域充

满着许多未知数和变数，医务人员不能

仅仅满足于已有的医学知识，应不断学

习，总结经验，寻求治疗疾病有效方法以

提高确诊率和各种急诊抢救的成功率。

增进医患理解

构建和谐医患关系
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